

EL BIEN PÚBLICO.

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Martes 26 Febrero 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETA AL MES

AÑO XVII

Núm. 4.845

Correspondencias de Madrid

19 de febrero de 1889.

Apenas habian transcurrido algunos dias desde que el Sr. Sagasta ofreció realizar grandes economías en el ejército cuando el presidente del Consejo, contestando al Sr. Cassola, dijo lo siguiente: «Yo no he dicho que pensaba reducir á la mitad el actual contingente del ejército. Yo he puesto un problema á resolución, y he dicho: ó un ejército á la moderna, que ahora se llama paz armada, ó el alivio del déficit y de la agricultura y la industria. Las dos cosas no pueden ser, y esto no es solo un problema por resolver en España, sino en Europa, y todos los hombres de gobierno tienen que ir pensando en él.» De modo, que no se ha empezado á hablar aún de las economías, y ya el jefe del Gabinete se cura en salud, diciendo que él ha hablado de un problema y no de un hecho. ¡Para problemistas está el país á estas alturas!

De la fusion ya sabe el verdadero país que no puede esperar nada; es un partido compuesto de muchos retazos diferentes, que no tiene fuerzas para realizar el bien, ni energía para evitar el mal; de esta manera se explica que nos encontremos en la cuarta legislatura, y que, aparte algunos proyectos de ley de carácter político, que se han votado, el Gobierno no haya hecho nada de verdadero interés para el país.

Lo que sucedió con las reformas militares, sucedería positivamente con las economías en el ejército, si éstas se llegaran á proponer: se levantarían cincuenta voces de la misma mayoría protestando contra lo que pedía el Gobierno, y al final sería no conseguir nada.

Muy pesimistas pueden parecer estos juicios, pero bien sabe V. por experiencia que no suelo equivocarme cuando examino los actos del partido dominante ó del Gabinete, y aventuro un pronóstico que casi siempre, por desgracia, suele realizarse.

Constituye una verdadera monomanía en el general Cassola el asegurar que con sus reformas se realizarían grandes economías. Efectuándose la reduccion de contingente que se ha dicho, la economía alcanzada por el Gobierno sería de once millones, mientras que con sus proyectos no bajaría de catorce, y tendríamos 300.000 hombres en primera fila, y 240.000 en segunda.

Este verdadero milagro de aumentar por modo considerable las fuerzas del ejército y obtener, sin embargo, una economía de catorce millones, no explica el general Cassola cómo lo haría; sin duda es su secreto, y no quiere que algunos falsificadores se aprovechen de él. Y no estaría mal, á pesar de todo, que levantase siquiera una punta del velo, porque, ni los españoles más bobos, es decir, los que se dejan timar con perdigones, van á creer que no produzca aumento en el presupuesto los 300.000 hombres de primera fila y los 240.000 de segunda.

En los círculos republicanos se ha co-

mentado hoy mucho la cuestion del té republicano de Barcelona.

Aunque hoy algunos zorrillistas negaban el telegrama publicado ayer por «El Liberal», posteriormente, otros despachos recibidos de la ciudad de los Condes, confirman que los republicanos de Barcelona han desistido de celebrar el té, y que los fondos recaudados con dicho objeto, se remitirán al Sr. Ruiz Zorrilla, para socorrer á los emigrados.

Según parece, el jefe de París escribió al Sr. Ortega y Sol el 7 del actual, suplicándole que se desistiera de la fiesta que se proyectaba. Fundaba su ruego en circunstancias especiales, é indicaba que quizás en plazo breve se presentarían ocasiones para que Barcelona pueda demostrar su decision en favor de la causa republicana.

El Sr. Sol, dice el despacho á que me refiero, quiso que telegráficamente se comunicaran á Ruiz Zorrilla los motivos que justificaban la celebracion del té, pero el jefe revolucionario, sin desistir del ruego formulado, invitó al Sr. Sol para que se avistara con él, y éste se presentó en París el día 11 del corriente. Resultado de las conferencias celebradas fué el desistir del té que se proponían celebrar los zorrillistas de Barcelona.

Esta parece ser la verdadera historia de lo sucedido, y además lo he oido confirmar en todas sus partes á un zorrillista autorizado, que no encuentra motivos para que se oculte el verdadero fundamento de las cosas.

Decididamente, despues de la conferencia celebrada por el conde de Xiquena con la comision que entiende en el proyecto de crédito agrícola, éste será retirado, y el ministro lo volverá á reproducir con algunas modificaciones que tiendan á mejorar el pensamiento que informa tan importante proyecto.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro Real la funcion extraordinaria en honor del Maestro Breton, autor de *Los Amantes de Teruel*.

En el tren-correo del Norte han llegado esta mañana los diputados provinciales que vienen de Salamanca para asistir á dicha funcion.

En el Congreso y en el Senado han continuado las discusiones pendientes.

Última hora. En la reunion de las secciones del Congreso ha ofrecido interés el nombramiento de la comision para la reforma electoral de Cuba y Puerto-Rico. Los conservadores, opuestos á esta reforma, han acudido todos, ó casi todos, á la sesion de hoy, y han conseguido derrotar á los candidatos ministeriales en las secciones tercera y cuarta. No ha sorprendido el resultado en la primera de estas secciones, porque la suerte ha favorecido este mes á los conservadores, agrupando á muchos de ellos en esta seccion. En la cuarta creían contar los fusionistas con mayoría segura y no la han tenido. Parece ser que han faltado vários individuos de ella.

El Sr. Becerra se ha sentido muy con-

trariado por estas derrotas, y ha dicho que presentará la dimision.—N.

20 de febrero.

Sigue en el Senado el debate sobre el Código civil entre catedráticos, sin que hasta el momento haya podido tomar en él parte el señor Duran y Bas.

En el Congreso ha continuado el debate sobre las reformas militares, hablando el señor Romero Robledo. Hay que hacer justicia al ex-ministro de la Gobernacion, cuando se propone estudiar un asunto, y el de que se trata lo ha estudiado á conciencia durante dias y dias, concurriendo á las sesiones y asesorándose en su casa de personas competentes en la materia; así es que ha aprovechado todos estos recursos para apoyar su tesis. Es sabido que desde un principio se mostró tenaz adversario del proyecto de reformas militares del general Cassola, y contra él mas que contra el gobierno dirige hoy sus principales tiros, de los cuales algunos alcanzan al general Lopez Dominguez, en cuanto éste se muestre conforme con los planes de aquel.

A las seis, y despues de un breve descanso, entraba á tratar la cuestion bajo el aspecto económico, proponiéndose demostrar que de aceptarse las reformas serian sumamente gravosas para el país contribuyente y luego se propone, segun se dice, tratar la cuestion política suscitada con este motivo. Yo no sé si tendrá hoy tiempo bastante para tanto.

Aun hoy, despues de decir los periódicos mejor informados de la mañana que lo del disgusto del señor Becerra era cosa arreglada, seguía éste haciéndose el interesante, diciendo á los que le preguntaban, que todavía no era cosa resuelta lo de su continuacion en el gabinete. Y la verdad es que si tuvo motivos para disgustarse, no fueron ellos tales que le obliguen á resoluciones tan extremas y menos á seguir hablando de ellas, si no ha de insistir en definitiva, como yo creo. A mayor abundamiento, ya hoy se ha reunido la comision, y las primeras impresiones son las de que no habrá voto particular del ministerial y sí solo del conservador señor Suarez Sanchez. Se conoce que el joven Gullon, aleccionado por papá, no ha insistido en su actitud.

Hoy, el general Salamanca, electo gobernador general de Cuba, ha estado en el Congreso y conferenciado estensamente con el señor Sagasta. Parece que aquel dispone su salida de Madrid para el próximo lunes.

Yo no sé de dónde ha partido el rumor de que el señor Ruiz Zorrilla se dispone á reconocer la legalidad, ó cuando menos á ceder en su actitud de revolucionario intransigente; pero el hecho es que ha corrido de boca en boca, habiendo verdadera curiosidad por conocer el origen de la noticia, sin haber podido dar con él. El único dato es la carta que se supone dirigida al señor Sol y Ortega pidiéndole que desistan de *meetings* y banquetes y manden socorros á los pobres emigrados.

Se alega para la nueva actitud que se supone va á adoptar el señor Zorrilla que la muerte de Villacampa le ha afectado hondamente. Pero hay que conocer al hombre y apreciar bien su situacion para deducir que sin un suceso verdaderamente grande y que le afectase muy vivamente no habia de modificar la última, que él cree muy interesante para su persona, ni puede cambiar de la noche á la mañana su modo de ser. Los zorrillistas deben andar advertidos del rumor, porque hoy los notables se han reunido para no sé qué acuerdos de carácter íntimo y relativos al periódico de su comunión, «El País», y han negado que hubiese la carta de Ruiz Zorrilla ni los propósitos de que se habla.

Por 14 votos contra 3 el Consejo de Estado ha aprobado el pliego de condiciones para el teatro de la Opera. 90 funciones en 6 meses, sin mas —Z

PARIS 20 DE FEBRERO

Telegrafian de Roma al «Gaulois»:

«Ha habido graves trastornos en Argentina, en donde obreros sin trabajo han saqueado varias tiendas pidiendo pan. Han intentado invadir la Casa Consistorial, pero la tropa les ha dado una carga, causándoles algunos heridos.

Tambien ha habido desórdenes en Granorolo, cerca de Faenza.

En Caltagirone unos tres mil campesinos armados con azadones, han recorrido la ciudad y saqueando las panaderías. La fuerza armada ha tenido que intervenir. Se han hecho muchas prisiones.

Por último, en Menton ha habido una formidable manifestacion de obreros; pero las grandes precauciones tomadas por la policia han impedido que se derramase sangre.»

—Escriben de Nápoles con fecha del 18:

«Esta mañana se ha reunido en la plaza de S. Gaetano unos doscientos obreros, y se han hecho demostraciones tumultuosas. Inmediatamente se han puesto en pié policia, gendarmes y tropa. Se han cerrado algunas tiendas, pero no hay que deplorar ninguna desgracia.

Para calmar á los manifestantes se ha dado trabajo toda esta tarde á ochenta obreros. Los demás han enarbolado banderas rojas y negras con esta inscripcion: «Comunismo y anarquía.» Se les han quitado estas banderas y se ha reducido á prision á tres conocidos socialistas, poniéndoles en seguida á disposicion del tribunal.

Los presos son en número de 30. La ciudad está tranquila.»

—Se lee en un telegrama de Berlin fechado el 19:

«La gran fábrica que se ha encargado de proporcionar fusiles Maenlicher al ejército austriaco, ha ajustado una contrata con el gobierno alemán para la entrega de 400 mil fusiles. Esta contrata ha recibido la aprobacion del ejército austriaco.»

Paris 21.—M. Méline ha fracasado en su empeño de formar á consecuencia de las dificultades surgidas con motivo de la ad-

judicacion de carteras. M. Ribot ha manifestado que solo podia aceptar la cartera de Interior. En su virtud, M. Méline ha renunciado nuevamente el encargo de formar nuevo ministerio.

Londres.—En el discurso de S. M. la Reina Victoria se dice que nada ha ocurrido despues de haber terminado la legislatura que pudiese afectar á las relaciones existentes entre Inglaterra y las demás potencias; que los crecientes gastos que hacen las demás naciones con objeto de prepararse para la guerra obligan á Inglaterra á adoptar las mayores precauciones, y que los hombres de Estado que dirigen la politica de las demás naciones son todos en la actualidad partidarios de la paz; pero que nada asegura que la situacion no pueda variar. En el resto del discurso no se hace ninguna indicacion importante.

París 21.—La Cámara de los diputados, despues de haber celebrado una corta sesion, ha acordado aplazar la proxima para el sábado.

En el Consejo de gabinete que esta mañana han celebrado los ministros dimitentes, el ministro del Interior ha hablado de la manifestacion de las comisiones obreras anunciada para el domingo próximo en distintas ciudades.

M. Floquet ha dado cuenta de una circular dirigida á los prefectos, en la que se les manifiesta la contestacion que deben dar á dichos comisionados.

M. Carnot ha reunido esta tarde en el palacio del Eliseo á MM. Tirard, de Freycinet, Louvet, Krantz, Démahy, Rouvier, Faye y Thévenet y se cree que formarán un nuevo gabinete bajo la presidencia de monsieur Tirard.

M. Tirard ha aceptado el encargo de formar gabinete, el que, segun la opinion mas admitida en los círculos parlamentarios, se compondrá de los siguientes individuos: M. Tirard, presidente del Consejo y ministro de Comercio; M. Constans, ministro del Interior; M. Rouvier, ministro de Hacienda; M. de Freycinet, ministro de la Guerra; M. Faye, ministro de Instruccion pública; M. Démahy, ministro de Agricultura; M. Thévenet, ministro de Justicia; general Krantz, ministro de Marina, y M. Goblet, ministro de Negocios extranjeros.

M. Carnot ha firmado el correspondiente decreto nombrando el siguiente ministerio: M. Tirard, presidente del Consejo y ministro de Comercio; M. Constans, ministro del Interior; M. Rouvier, ministro de Hacienda; M. Thévenet, ministro de Justicia; M. Fallières, ministro de Instruccion pública; M. Faye, ministro de Agricultura; M. Ives-Guyot, ministro de Obras públicas; M. de Freycinet, ministro de la Guerra; y el almirante Jaurés, ministro de Marina. Mas tarde se nombrará el ministro de Negocios extranjeros.

Roma.—La agencia Stefani publica un telegrama de Aden, de hoy, en que se dice que corria el rumor de que el crucero «Segnelay» que conducia á bordo al almirante francés Orly, bombardeó á Sagallo, que estaba ocupado por la mision Atchinoff y Passios, quienes tuvieron cinco heridos. Los demás cosacos fueron desarmados y conducidos prisioneros á Obock.

París, 22.—Londres.—En la Cámara de los comunes, al discutirse el Mensaje, M. Glasstone ha criticado la politica del Gobierno y ha dicho que se reservaba sus observaciones sobre la cuestion de Irlanda.

M. Smith ha defendido el proyecto de ley para aumentar los recursos militares. En la de los lores, el marqués de Salis-

bury ha defendido la politica del gabinete sin que ocurriera ningun incidente.

Tánger.—Se afirma que el Sultan ha concedido la construccion del puerto de Tánger á una compañía alemana.

Roma.—En la Cámara de diputados el señor Compans ha interpelado al gobierno sobre el brindis que el general Avogrado pronunció en Nápoles respecto á la alianza con el ejército alemán contra el enemigo comun.

El señor Crispi ha protestado enérgicamente y ha negado que se haya pronunciado tal brindis, y ha añadido que existe actualmente la amistad mas cordial entre Francia é Italia.

Nueva York.—Segun un telegrama de Haiti, el general Hippolyte ha sido derrotado cerca de San Marcos, y hasta corre el rumor de que ha sido muerto por uno de sus soldados, que recibió dos mil duros para asesinarle.

Gacetilla

El vapor «Ciudad de Cádiz», que como saben nuestros lectores fondeó ayer tarde en nuestro Lazareto, procedia de la Habana con escala en Puerto-Rico, dirigiéndose á Cádiz.

A los pocos dias de haber salido de la Habana, ocurrió á bordo una defuncion de fiebre amarilla, por cuya causa no pudo ser admitido á libre plática en Cádiz, y fué enviado al Lazareto de Mahon.

No habiendo ocurrido á bordo otra novedad que la referida defuncion, y siendo satisfactoria la salud de los tripulantes y pasajeros, esperamos confiadamente que los quince dias de cuarentena que han sido impuestos á dicho vapor, pasarán sin tener que lamentar desagradables incidentes en su estado sanitario.

El «Ciudad de Cádiz» es un buque de buenas condiciones, al mando del capitán D. Antonio Jenis, con 122 tripulantes, entre ellos 7 Oficiales, incluso el Médico y el Capellan, 7 cocineros y 29 camareros.

Dicho vapor conduce 272 pasajeros, de los cuales 148 individuos y clases de tropa. Es portador de seis mil sacos de azúcar para Barcelona, y cargamento general para Cádiz, Sevilla y Génova.

Entre los acuerdos que tomó ayer la Junta de Beneficencia Domiciliaria, fué uno el de conceder una subvencion mensual al Vocal encargado de la recaudacion, D. Juan Seguí y Rodríguez, para gratificacion de un escribiente.

Por todo comentario, creemos suficiente añadir que hasta ahora los señores vocales encargados de la recaudacion habian verificado su cometido gratuita y personalmente, sin necesidad de escribientes ni subvenciones.

Pero, por lo visto, hay vocales que salen más caros que otros.

Sin duda por lo mucho que valen

El astrónomo D. Mariano Herrera anuncia tempestades y grandes temporales en las costas de Inglaterra y Francia desde el dia 28 del presente mes hasta el 5 de Marzo próximo, que alcanzarán á toda España el dia 6 del mismo mes.

La seccion segunda de lo criminal de la Excm. Audiencia de este distrito ha señalado el dia ocho de Marzo próximo, á las doce de su mañana, para la celebracion del

juicio oral de la causa instruida con motivo de hurto de alhajas al conductor de un carruaje. A dicho acto además de la procesada han de asistir once testigos.

Se halla vacante la plaza de agente ejecutivo de contribuciones de esta ciudad la cual tiene opcion además de los apremios, al 1.65 por 100 como premio de cobranza de las cantidades que recaude é ingrese en las arcas del Tesoro, por Territorial é Industria.

Como garantía del cargo se exigen 4.300 pesetas.

En Palma son cuatro las carnicerías establecidas en varios puntos de la poblacion y fuera de las plazas destinadas á la venta de dicho artículo.

Se ha presentado en el Gobierno civil de esta Provincia la correspondiente instancia para publicar en Palma un periódico semanario con el título «El Mallorquín», del cual será Director propietario D. Miguel Bibiloni y Corró, destinado á la defensa de los intereses de la Provincia y de la politica que personifica D. Antonio Cánovas del Castillo.

Han llegado hoy á Palma los vapores-correos de Valencia y Barcelona.

Mañana sale para Palma el vapor «Nuevo-Mahonés» en reemplazo del «Menorca» que ha de entrar en reparacion.

Esta mañana el pasaje del vapor «Ciudad de Cádiz» ha desembarcado y pasado á ocupar las habitaciones del Lazareto.

Durante el dia están cayendo en esta ciudad ligeras lluvias, dejándose sentir un frio intenso y un récio viento de NE

Por el delito de hurto de seis enaguas y cuatro pañuelos se instruyen diligencias sumarias en el Juzgado de instruccion de este Partido.

Para Ciudadela ha salido esta tarde el Sr. Brindis de Salas para dar esta noche un concierto en el teatro de aquella ciudad y mañana por la noche otro en casa del Notario D. Pedro Alcover.

Se ha concedido un mes de licencia al Director del Lazareto súbico de este puerto Sr. Gonzalez Riancho.

En las cárceles de este partido ha ingresado un individuo de la dotacion de la fragata «Numancia» que por el delito de segunda desercion ha sido condenado á cuatro años de presidio.

El vapor-correo «Menorca» llegado hoy á este puerto, ha sido portador de los efectos siguientes: 500 kilos bacalao, 900 de suela, 670 de habas, 120 de objetos de palmas, 127 de huevos, 380 de aceite de oliva, 240 de jabon duro, 1.950 de patatas, 2.000 de yeso en polvo, 21 cascos vino tinto, 13 cascos sardina salada, 8 cascos licor 1.300 kilos cemento.

En la playa d' en Castells, inmediata al pueblo de Fornells, han aparecido 73 tablones arrojados por el mar.

Durante el dia de ayer, el vaporcito «Mars» hizo cinco viajes para arrojar fue-

ra del puerto el fango extraido de la Colásega.

Aprovechando el aliciente ofrecido por el buen tiempo de ayer, numerosa concurrencia acudió al Cos Nou para ver funcionar la Draga.

A causa del mal tiempo que hace hoy, han tenido que suspenderse los trabajos en la fortaleza de Isabel II.

Por el Juzgado Municipal de Ciudadela, se están instruyendo las diligencias oportunas por insultos inferidos al cabo de serenos de aquella ciudad.

Cortamos de un periódico de Barcelona: «Don Venancio González se ha decidido á presentar un proyecto de ley para la emision de títulos de la Deuda, de 100 y 200 pesetas.

Se dice que es de alta moralidad financiera el tal proyecto, porque así se convertirán en rentistas los pequeños capitalistas, los artesanos, el obrero; en fin todo el que tenga ó piense hacer economías

Todo esto será muy bonito para China; pero en España, ¿quién tiene, no economías, sino lo necesario para comer patatas rabiando de trabajar?

Decididamente habrá que nombrar ministros entre los huéspedes de un manicomio.

Estamos ciertos que lo harían mejor. Los títulos pequeños de la Deuda son indicio en un pueblo, de gran prosperidad y de una escepcional cultura y progreso.

Desgraciadamente, estamos muy lejos de eso, señor ministro.»

La Asamblea de la «Asociacion Mútua del Ejército y la Armada» acordó en 15 del actual, por unanimidad, confirmar lo dispuesto por la Directiva de llevar á los tribunales al autor ó autores de varios escritos publicados en un diario de esta corte, en que se aspira á desprestigiar el buen nombre de la citada Sociedad. Igualmente resolvió la expresada Asamblea, también por unanimidad, dar un voto de gracias y otro de confianza á la mencionada Junta Directiva y al Sr. Primer Subdirector del Montepío.

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de la Guerra, relativa al ingreso en el servicio de las armas de los mozos del presente reemplazo.

Por esta disposicion se llama al servicio activo 49.000 hombres de los sorteados en las capitales de las respectivas zonas militares.

El dia 1.º de Abril próximo se concentrarán en la capital de la respectiva zona todos los mozos sorteados en ella, á quienes por razon del número que hayan obtenido en el sorteo les corresponda ingresar en el servicio activo, segun el cupo señalado á dicha zona; en la inteligencia de que aquellos que sin justificado motivo dejen de presentarse el dia señalado, y no lo verifiquen dentro del tercer dia siguiente, serán tratados como desertores, segun lo dispuesto en el artículo 132 de la ley.

La distribucion de los 49.000 hombres llamados al servicio activo y su eleccion para los cuerpos y secciones armadas del ejército de la Península, se dictarán oportunamente por el ministerio de la Guerra.

Leemos en las Instituciones de Palma: Según se dice de público el partido fusionista de esta localidad tiene proyectada

una combinacion en el alto personal de su ministerio. Parece que los Sres. Ribot y Piña dejan su cargo de diputados para asumir el de concejales, y que en cambio el Sr. Guasp pasa de la Alcaldía á la Diputacion provincial. Que el señor Piña, de la Diputacion vaya á la 1.ª Tenencia del Ayuntamiento, no nos extraña; que don Manuel Guasp trueque la Alcaldía por la Diputacion, no solo nos extraña, sino que nos parece regular; pero nos resistimos á creer que el Sr. Ribot tenga abnegacion suficiente para volver á empuñar el baston de Alcalde, por más que estemos persuadidos de su patriotismo.

Según nuestras noticias y á juzgar por ciertos preparativos, en muchos pueblos prometen ser empeñadas las próximas elecciones municipales.

Dice un periódico de Palma que en Sóller los monárquicos de diferentes procedencias, tratan de coaligarse para redimir en las elecciones del mes de Mayo, á su Alcalde del cautiverio en que al parecer le tienen algunos republicanos.

Hemos tenido el gusto de ver un precioso cuadro, que las asiladas del Sagrado Corazon de Jesus de esta ciudad, dedican á D. Gustavo Buada y demás aficionados al arte dramático, del crucero «Navarra», en agradecimiento á dichos señores, por las dos funciones que dieron en favor del espresado Asilo y demás Establecimientos benéficos de esta poblacion.

El cuadro es una obra de verdadero mérito: sobre el fondo de raso blanco y colocada con sumo gusto é inteligencia, destácase con elegantes caracteres bordados al realce en oro y seda de varios colores, la siguiente dedicatoria:

A D. G. BUADA

Y DEMÁS AFICIONADOS DEL CRUCERO

NAVARRA

LAS ASILADAS

DEL S. C. DE JESUS

DE

MAHON

Dicha dedicatoria está circuida por una cenefa de la misma clase de bordado, y solo en oro, formando caprichosos dibujos. En la parte superior de la cenefa se ve el sagrada Emblema del Asilo, rematado por una cruz y atravesado por una ancla.

No nos ha sorprendido ver esta obra tan acabada, pues ya hemos podido apreciar otras labores de aquel Establecimiento, y que son una prueba evidente de la gran altura á que se halla el Asilo para la enseñanza á que se dedican las Hermanas que lo dirigen.

Con objeto de evitar abusos que en muchos pueblos se cometían franqueando la correspondencia con el sello del Ayuntamiento y la declaracion de que no habia sellos, el ministro de Hacienda ha dictado una orden que los corrija.

Se ha mandado que en todos los estancos haya suficiente surtido para atender á las necesidades del público, y que se proceda como defraudadores de la Hacienda contra aquellos que se sirvan del medio antes indicado.

Avisa la Comandancia de Marina de esta Provincia que el dia 19 del actual se encontraron en aguas de la Isla del Aire, costa Sur, tres tablones, midiendo dos de ellos 4 metros y el otro 4 metros 50 centímetros con las iniciales B. S., para que, los que se consideren ser sus dueños, se presenten en dicha Comandancia de Marina á deducir sus derechos, dentro el plazo de 30 dias, á contar desde hoy 26.

El Tribunal Supremo ha declarado en reciente sentencia que el bacarrat es juego prohibido.

Bueno es que lo sepan las autoridades de esta Isla.

Desde 1.º de Marzo próximo se admitirán en la Direccion general de la Deuda los cupones y vencimientos ó los créditos originales de la del 4 p. 0/0 interior y exterior, para que se puede efectuar el pago de los intereses que corresponden al trimestre que vence el 1.º de Abril.

El casino «El Progreso» de S. Luis celebrará bailes el sábado próximo por la noche y los dias 4 y 5 del próximo Marzo.

Sesion del Ayuntamiento.—Se aprobó el acta de la anterior.

Se acordó desestimar una instancia de D.ª Juana Marqués y Subirats en la que solicita se recomponga un camino rural cuya conservacion corresponde á los respectivos propietarios.

Se acordó quedar enterado de una resolucion del Sr. Gobernador de la Provincia aprobando el expediente de expropiacion forzosa para la construccion de un edificio dependiente del Hospital Municipal de esta ciudad y esperar el justiprecio del perito tercero, que debe nombrarse para dar comienzo á las obras.

Se nombraron los señores Concejales que en union del Secretario de esta Corporacion y del Diputado Provincial D. Francisco Morillo, han de formar parte de la Comision de amillaramientos y evaluacion de la riqueza territorial de este distrito.

El Ayuntamiento quedó enterado de una Real Orden por la que se aprueba la cuenta de inversion dada á las 4.000 pesetas concedidas del fondo de calamidades públicas para remediar los daños causados en este distrito municipal por las inundaciones de 1887.

Se aprobaron las listas de electores municipales por no haberse presentado reclamacion alguna contra ellas durante el plazo legal en qu han estado expuestas al público.

Se acordó confirmar en el cargo de médico higienista á D. Ramon Menendez.

Se acordó construir aceras en la parte alta de la calle de San Fernando y se levantó la sesion.

Noticias bursátiles

Barcelona 21.—Los corrientes para las Rentas han sido más favorables al vendedor. Antes de la hora oficial teníamos baja en Interior y alza en Exterior, lo cual indica que hay contraposicion de intereses.

En locales poquisimo negocio, habiendo alojado algo el carro de *Nortes* que estos últimos dias volvió á animarse.

Londres 18.—La actividad monetaria es regular, resultando el negocio favorable á los compradores. Las operaciones á tres meses abundan á 2 3/4. El dinero corriente á 2 1/2.

Consolidado 99 2 1/2 95 3/4. Viejo 100 58.

Internacionales encalmados.

Exterior retrocede 3 1/16 á 74 7/8.

Berlin 16.—Prevalencia firmeza al comenzar bolsa, pero los negocios han ido restringiéndose durante la sesion.

Dinero abundante con descuento á 1 1/2. Cambio Londres á 20'45 y 20'32.

Viena envia aumentos parciales por el mercado internacional y Frankfurt tiende á la calma despues de haber operado con alguna actividad.

Nueva York 16.—La reserva de los Ban-

cos Asociados aumentó esta semana de 780,000 libras.

El mercado impresionado por las numerosas órdenes de Londres.

Consolidado 128 1/4. Cambio Londres 4'86. Paris 5'20.

Paris 18.—Ya creian los bolsistas que la crisis política seria laboriosa, asi es que no produce impresion en el mercado la duracion de aquella.

Hay mucho dinero disponible. Se espera alza una vez resuelta la crisis.

3 0/0 83'90, Amortizable 87'60, 4 1/2 104'02 1/2.

Italiano 95'50. Turco 15'80. Egipto 437'50. Exterior 75'10 Cubas 510.

Norte 362'50. Zaragoza 300. Filipinos 615.

Obligaciones Norte 382'50. Zaragoza 360.

Noticias marítimas

El vapor «Baldomero Iglesias» salió el 18 de Veracruz para la Habana.

El «Mogador» llegó el 18 á Málaga procedente de Ceuta y escalas.

El «Panamá» llegó el 19 á la Habana procedente de Nueva-York.

El «Habana» llegó el 19 á Nueva-York procedente del puerto de su nombre.

El «M. L. Villaverde» salió el 19 de Santiago de Cuba en direccion á la Habana.

El «El Cano» llegó el 19 á Marsella procedente de Cádiz y Barcelona.

El «Isla de Mindanao» llegó el 19 á Santander procedente de la Coruña y de paso para Liverpool.

El «San Francisco» salió el 19 de las Palmas en direccion á Cádiz y procedente de Fernando Póo.

El «Ciudad de Cádiz» llegó el 21 al puerto de su nombre procedente de la Habana.

El «Alfonso XII» fondeó el 19 en Buenos-Aires procedente de Montevideo y anteriormente de la Península.

El «Panamá» salió el 20 de la Habana con rumbo á Colon.

El «España» salió el 20 de Liverpool para Vigo, dirigiéndose al Havre.

El «San Agustin» salió el 20 de la Habana en direccion á Colon.

El «Cataluña» salió el 20 de la Habana para Veracruz.

El «Reina Mercedes» salió el 20 de Aden con rumbo á Colombo.

El «Isla de Panay» salió el 20 de Aden dirigiéndose á Suez.

El «Isla de Cebú» salió el 20 de Santander para la Coruña y las Antillas.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 21 de Liverpool para la Coruña, emprendiendo nuevo viaje á Manila.

El «Afonso XIII» salió el 23 de Barcelona para Málaga, Cádiz y las Antillas.

El «Ponce de Leon» llegó felizmente el 21 á Puerto-Rico.

—El vapor-correo «Menorca» fondeado á las seis de esta mañana, ha sido portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

D. Facinto Tortell, Margarita Ferragut, Enrique Canadell, Francisco Zano, José Amengual, José Sintés, 2 soldados 1 esposa, Pedro Alemañ, Bernardo Cabot.—Total 11.

—Pronto saldrá de Cádiz el «clipper Nautilus» para hacer un largo viaje de instruccion, llevando á bordo 40 guardias marinas y 40 aprendices marineros.

Visitará dicho buque los puertos de Argel, Túnez, Port-Said, Jaffa, Constantinopla, Venecia, Siracusa, Messina, Barcelo-

na, Baleares, Tánger, y terminará la expedicion en el punto de partida á primeros de julio, fecha en la cual embarcará la nueva promocion de guardias marinas.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 24.—1 ternero 109 kilos, Son Erruset; 1 vaca 143, Juan Caules; 1 buey 288, S' Alayró, y 3 cerdos 129.

Dia 25.—1 ternero 119, Cutayne de Miguel Pons; 1 ternero 141, Bellvenet; 4 corderos 80, Telaty de Sbert; 2 corderos 29, Turnalty de Vigo; 2 carneros 36, Santa Magdalena; 1 buey 439, Binichica Se Torre; 1 ternera 99, Turacha de Tumaset; 1 ternero 104, Turnalty de Vigo; 1 buey 236 Cugalló Gran; 4 corderos 71, Turrubet, y 1 cerdo 64.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproduccion en esta Ciudad.

Madrid 25.—9'45 n.

En el Senado ha sido desechada la proposicion presentada por el señor Bosch, en la que pedia la suspension del cobro de las patentes.

Los alcoholeros, en vista de la actitud de la mayoría de la Alta Cámara, han celebrado varias reuniones, acordando resistir al pago de las patentes.

El general Búrgos se halla enfermo.

Madrid 26.—11 m.

En París, la izquierda radical ha firmado una declaracion contra el general Boulanger, suscribiéndola setenta diputados. Mr. Andrieux y otros se han negado á autorizarla con su firma.

Madrid 26.—11'45 m.

Los comités federales de Madrid han entregado á su jefe el Sr. Pi y Margall, un ramo que le dedican los federales de Barcelona. En los discursos, los comisionados se han mostrado favorables á la inteligencia con los demás grupos republicanos, con lo cual se ha manifestado conforme el Sr. Pi, añadiendo que si aquéllas no se realizaban, no era por culpa de los federales.

Madrid 26.—12 t.

Han sido puestos en libertad provisional, los detenidos á consecuencia del crimen cometido en Carabanchel, Ramona Garcia, Paula Amoz y su amante Velazquez, continuando muy vigilados por la Autoridad.

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 9'2º centígrados. A las tres de la tarde 8'9.

La máxima fué de 9'5 y la mínima de 6'4º.

El barómetro á 0º marcaba á las nueve de la mañana 753'2 m. y á las tres de la tarde 751'4 m.

Psicrómetro: humedad relativa á las nueve de la mañana 89 y á las tres de la tarde 95. Velocidad del viento en las últimas 24 horas 203 km.

Remitido

Sr. Director de «El Bien Público».

Mahon 25 Febrero de 1889.

Muy señor mio y de mi distinguida consideracion: Le agradeceré en el alma se digno dar cabida en el periódico de su digna direccion, á las siguientes lineas.

Dando á V., Sr. Director, anticipadas gracias, tiene el gusto de repetirse de V. afmo. amigo

q. b. s. m.

Matias Agundez.

Propiedad es de hombres rastreros el herir por la espalda. Así se permite hacerlo conmigo el Director del periódico «La Opinion» de Palma, Sr. Rotger, en el número correspondiente al 12 del actual. ¿Por qué este señor no me dió esplicaciones cumplidas cuando se las pedí una noche en el Teatro Principal? ¿Por qué embosadamente se vale de su periódico para tratar asuntos, como el de la calle de Yeros, que solo afectan á una que dice ser parienta suya y muy bondadosa por cierto? ¿Por qué en el mes de Noviembre último pedía dicho periódico mi reposicion, alegando, entre otras cosas, mi celo en el servicio? ¡Ay D. Bartolomé! ¡Lo que vá de ayer á hoy! Pero tenga entendido que, según el adagio, hay más días que langonizas, y quizá diga mañana lo contrario de lo que hoy sostiene.

Respecto á los demás conceptos del sueldo, despues de despreciarlos, como se merecen, los dejo á la consideracion del sensato público palmesano, que sabe perfectamente la vida y milagros falderos de D. Bartolomé.

Mahon 25 Febrero de 1889.

Matias Agundez.

Asociacion de Beneficencia DOMICILIARIA

MES DE ENERO DE 1889

Cuenta mensual que el Tesorero de la Asociacion presenta á su Junta Directiva para su exámen y comprobacion.

Cargo

Ptas

Existencia del mes anterior	5 932'21
Recaudado en los seis distritos por suscripciones corrientes, atrasadas, cepillo del recaudador y producto del salvado fino	703'22
Idem en el distrito 7.º por suscripciones corrientes y producto del salvado fino	20'93
Idem en el distrito 8.º por suscripciones corrientes	7'75
Del Banco de Mahon por los intereses de un semestre de 5000 pesetas que en calidad de depósito voluntario tiene la sociedad	50'00
Producto de 2'50 que inierosó la Logia Hermanos de la Humanidad en el billete número 15723 del sorteo de Navidad á favor de esta Asociacion	12'50
Recibido de D. Gustavo Buada primer oscríbiente de la Armada como liquido producto de la tercera parte de la primera funcion teatral verificada el 19 del actual	150'00
De la Sociedad Amigos de la Humanidad	5'00
Por la subvencion que abona la Junta municipal de Beneficencia	999'44
Suma el cargo	7.881'05

Data

Entregado al representante del distrito 1.º	5'00
Idem al id. del 2.º	5'00
Idem al id. del 3.º	22'00
Idem al id. del 4.º	12'00
Idem al id. del 5.º	9'00
Idem al id. del 6.º	40'00
Idem al id. del 7.º	19'50
Idem al id. del 8.º	20'00
Idem al recaudador por la gratificacion del mes de la fecha	35'00
Por los socorros en especies suministrados en el mes de la fecha	1.432'93

A. D. G. Bals por una libreta y otros	2 25
Suma la data	1.602'68
Resúmen	
Importa el cargo	7.881'05
Idem la data	1.602'68
Existencia para Febrero	6.278'37

Mahon 31 Enero de 1889.—Pedro Baselini.
Aprobada esta cuenta por la Junta Directiva de la Asociacion en sesion de 25 Febrero de 1889.—V.º B.º.—El Vice-Presidente, El Baron de Las Arenas.—Juan Rodriguez, Secretario accidental.

COTIZACIONES

Barcelona 25.—5.º to t.

4 por ciento Int. fin próximo.	75'20
4 por ciento Ext. fin próximo.	77'30
4 por ciento Int. fin corriente.	74'85
4 por ciento Ext. fin corriente.	76'95
4 por ciento amortizable id.	89'00
B. H. de Cuba id.	104'37
B. H. Colonial.	50'00
F. C. de Berna á Francia nuevas	61'37
Id. del Norte de España.	78'25
Orenses.	12'75
F. C. Tarrag. B. y Francia.	64'62
Id. Norte.	74'50
F. C. de Medina á O. y Vigo.	32'75
Id. Almansa.	70'00
Obligaciones Transatlánticas.	85'00
S. Juan de los Abadesas.	00'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior	49 rs. paga alcista.
Exterior	00 rs. paga alcista.
Madrid 25.	
4 p. 00 Interior.	75'00
4 p. 00 amortizable	88'90
Bills. Hipots. de Cuba.	104'35

TEATRO PRINCIPAL

Funcion para mañana 27 de Febrero. 7.º de abono 7.º Serie

NORMA

Precios los de costumbre.

A las 8.

Seccion Religiosa


Santo de hoy

S. Serapio mr. y S. Baldomero cf.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepcion.

Santo de mañana

Stos. Alejandro y Leandro obispos.



D.ª Antonia Fée y Frau
VIUDA DE D. GUILLERMO FÍOL
HA FALLECIDO
á las 9 de esta mañana

Q. E. P. D.

Sus desconsoladas hijas, hermana y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.
El entierro tendrá lugar mañana á las 9, dándose despues por despedido el duelo.
Casa mortuoria calle de Gracia núm. 65.
No se invita particularmente.

Movimiento del Puerto

Entrados el 26
De Palma vapor «Menorca» Cap. Don Francisco Cardona con 17 trip. 11 pas. efectos y la correspondencia.
El 25
De Cadiz vapor «Ciudad de Cadiz» capitán D. Antonio Genis con 122 trip. 272 pas. y efectos.

AVISO

Queda abierto el despacho de localidades para la funcion extraordinaria que ha de celebrarse el viernes en el Casino «El Isleño», en la que tomará parte el célebre concertista de violin Sr. Brindis de Salas.

Mahon 26 de Febrero de 1889.—La Comision.

INYECCION SAEZ

Recomendada por los especialistas; con solo un uso basta en muchos casos para la curacion de los flujos de las vias urinarias como son la gota militar flujo blanco, etc.; y en los rebeldes alternando á la vez las Grajeas Saez, siendo su empleo fácil é inofensivo. De venta en las principales farmacias y droguerías de España. Al por mayor Dr. Saez Barcelona 3 pesetas Botella.

¡Pum!

EN LA CONFITERIA

EL AGUILA DE ORO

Se ha recibido dicho licor que tanta aceptación ha tenido y sigue teniendo en el Principado de Cataluña.

En el mencionado establecimiento, se encontrará ALMENDRA molida preparada y sin preparar para rellenos, á 75 cts. de peseta ó sea 30 cts. de escudo la libra de 400 gramos; y CONSERVA á 40 de peseta igual á 16 de escudo.

Para los próximos días de Carnaval se preparan un gran surtido de CONFITES y grajeas desde el infimo precio de 50 cts. de peseta á 1'50.

También se halla de venta el CHOCOLATE Osleogeno del Dr. Subirá, tan recomendado por los Sres. Facultativos, para los ancianos de ambos sexos, convalecientes, embarazadas, recién paridas, criaturas enfermizas, etc.

UNICO DEPÓSITO

Plaza del Principe núm. 9

SAVIA DE PINO MARITIMO
Jarabe y Pasta
de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.
Los únicos preparados con la SAVIA DE PINO obtenida por inyeccion de los troncos. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras.
Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne.

OJO

A los zapateros

En la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion núm. 39, se imprimen las cubiertas de las cajas de carton á DOS rs. vn. las ciento.

ATUN EN ESCABECHE

y en aceite y muchísimas otras clases de Pescados en conservasion; se encontrarán en la Confiteria LA PALMA.

SANDALO DE MIDY
Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS
Suprime el Copálba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Como garantía, cada cápsula lleva MIDY impreso en negro el nombre.
PARIS, 8, Rue Vivienne, 8
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

CONFITERIA LA ORIENTAL

39 Calle Nueva 39

Dispuesta siempre la dueña de dicha Confiteria presentar al público Menorquin la más completa variedad de objetos, tiene el gusto de anunciar el grandísimo surtido de los recientemente recibidos, segura que satisfarán los caprichos mas exigentes, y cumplirán, con creces los deseos de sus numerosísimos clientes.

Confites para máscaras y sin mascarar; los tenemos finisimos para los amantes de lo bueno, con infinidad de cucuruchos para llevarlos; y de tantos y tantos grados y precios hasta llegar á los bolsillos mas arrugados.

Pasta de almendra para Craspells preparada y en seco, y conservas para idem esmeradamente trabajadas.

Frutas en almibar y en seco, incluidas las buenas patatas de Málaga y las ricas acerolas.

Galletas del recomendado fabricante Sr. Viñas, con las muy deliciosas á la espuma.

Espelmas lisas y rayadas, y ceras de todos pesos y dimensiones, todo á precios baratísimos.

Revalenta de primera, Maycena, Tapioca, etc. etc.

Champignons, langostas, langostines, pimientos, mostaza inglesa y francesa, guisantes conservados, garbanzos del Sauco, The de la China, Chorizos de Estremadura, salsichon de Vich legítimo y de superior clase etc. etc. unido lo dicho á la mas completa y elegante variedad de dulces, pastas, turronez jaleas, carne de membrillo, etc. etc. é infinidad de objetos cuya nomenclatura se haria interminable.

Por tanto, Mahoneses, disfrazados y sin careta á comprar sin reparo á la gran Confiteria LA ORIENTAL.

39 CALLE NUEVA 39

MAHON.

Para Alquiler

Lo está la casa calle de Alayor núm. 35 para Informes calle de S. Roque núm. 35.

Carrito y Burro

de Arjel para vender; darán informes calle de Buenaire núm. 7.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

GRAN DEPÓSITO

DE

CAMAS DE HIERRO Y SOMNIERS

Á PRECIO FIJO

NOVEDAD, SOLIDAZ, PERFECCION

Se venderán en dicho Establecimiento á los mismos precios de Fábrica.

ARRAVAL NÚMS. 48 y 72.